

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año IX—Número 2716

PALMA DE MALLORCA

Martes 23 Abril de 1895

OFICINAS

Conquistador, 30 y Cadena 2

TELÉFONO, 27

EDICIÓN DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Llegada de Céspedes.—Exploraciones inútiles.

Madrid 22 á las 5'15 t.

Ha llegado el cabecilla Céspedes á Nueva York.

Los filibusteros le han hecho un entusiasta recibimiento, dando vivas á Cuba libre.

El naviero Sr. Haynes ha enviado al señor Beranger el plano del sitio en que cree que naufragó el *Reina Regente*, en el que hay una profundidad de unas ciento setenta brazas.

El Sr. Beranger cree inútiles y casi imposibles las exploraciones que se hagan.

Huelga.—Precauciones.—Cólera

Madrid 22 á las 7 n.

Se han declarado en huelga en París unos quinientos cocheros de ómnibus y tranvías, recorriendo las principales calles.

La policía tomó de antemano las correspondientes precauciones para evitar que se cometieran desmanes.

Va tomando gran incremento el cólera morbo asiático en el Japón.

Una proposición.—Confianzas

Madrid 22 á las 9'50 n.

Los republicanos presentarán mañana a proposición incidental censurando al

Gobierno por el sorteo hecho entre los concejales de Madrid.

Aquellos confían atraerse la mayoría á fin de derrotar al Gobierno.

Hasta Mayo.—Aclimatación

Madrid 23 á la 1'8 m.

Hasta el día cuatro del próximo mes de Mayo no se embarcarán los tres mil ciento cuarenta y cuatro hombres destinados á Cuba.

Se aclimatarán algun tiempo en Puerto Rico, como también los reclutas de Ultramar de las zonas primera á quinta.

Conferencia.—Rumores pesimistas

Madrid 23 á las 1'35 m.

Han conferenciado los Sres. Cánovas, Duque de Tetuán y Castellanos, acordando reclamar á los Estados Unidos por la manifestación hecha con motivo de la llegada de Céspedes.

En el Bolsín han circulado rumores pesimistas respecto á la insurrección de Cuba.

Mencheta

NOTICIAS

De las Provincias:

El corresponsal de un diario madrileño cuenta el siguiente suceso ocurrido en Sevilla, el Viernes Santo, al entrar en la iglesia de San Gil la cofradía de este nombre:

«Hallábase, dice, un inglés presenciando tan

animado espectáculo, y estaba tan distraído, que se olvidó, sin duda, de quitarse el sombrero al pasar la imagen. Un macareno le indicó que se descubriera; pero el hijo de Albión no debía entender el idioma de Cervantes y permaneció impasible. El entusiasta creyó que el inglés se hacía el sordo, y en obsequio á la Virgen de la Esperanza y para que otra vez fuera respetuoso con ella, le propinó una de las mayores bofetadas que se han dado en la tierra andaluza.

»A propósito de esto—añade—y en prueba del entusiasmo que los de la Macarena sienten por su Virgen, se recuerda que en tiempos de la República, la de San Gil fué la única cofradía que hizo estación.

»Aquellos liberales, semejantes al Nerón de *La Marsellesa*, dijeron que propinarían una paliza á los cofrades que se atrevieran á salir á la calle procesionalmente.

»Temíase una alteración de orden público, pues algunos librepensadores querían atropellar á los cofrades, y en vista de esto, las diferentes Hermandades se abstuvieron de hacer estación.

»Se intentó convencer á los macarenos, pero nadie pudo conseguirlo, y la Virgen de la Esperanza recorrió las calles de Sevilla, custodiada por sus fieles Nazarenos, que llevaban bajo la túnica afiladas navajas y puñales.»

Se han dado las órdenes, y en breve saldrá para el Japón, el crucero *Don Juan de Austria*.

Ha zarpado de Hong-Kong para Manila el crucero *Castilla*.

En el puerto de Illigan se hallan fondeados los buques de guerra españoles *Manila, Cebú, Marqués del Duero, Hulano, y General Lezo*.

Con mucha animación se ha celebrado en Málaga la feria de los carneros, abundando las reses, que en general estaban en buen estado de carnes. Las transacciones, no obstante el gran número de curiosos, fueron escasas sin duda por la falta de dinero.

En la corrida celebrada el domingo en Toledo, resultó herido de consideración durante la lidia del cuarto toro, el diestro Juan Antonio Mejía.

Ha ingresado nuevamente en el Hospital de la Princesa de Madrid, el inspector de policía urbana, don Mariano Torres, que siendo guardia fué gravemente herido en la calle de Tetuán por varios jugadores, suceso que nuestros lectores recordarán, sin duda. Torres sufre una nueva agravación en la herida que entonces le fué causada.

Hace pocos días, con motivo de una horrosa tormenta que descargó sobre Casarabonella, se desprendió parte de una montaña inmediata.

Un bloque inmenso cayó cerca de la Iglesia.

Después ha ocurrido otro desprendimiento de mucha más importancia.

Una fuerte trepidación sorprendió á los vecinos que, llenos de pánico, salieron á la calle, produciéndose con esto el natural tumulto.

Una casa quedó sepultada bajo la piedra desprendida. La iglesia está amenazada de ser hundida por el enorme bloque.

Los vecinos de las casas más cercanas a monte no se atreven á habitarlas. Por esta causa hay más de trescientas familias sin hogar.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Por la guardia civil de Pamplona ha sido capturado Eusebio Dos Santos de 20 años, autor del horrible asesinato de Ramon Saras, maestro de niños de Azagra, muerto por la espalda, cuando estaba cazando en un monte de dicho pueblo. El cadáver tenía dos balazos y doce puñales. El autor, convicto y confeso, ha ingresado en la cárcel, declarando que mató al maestro de Azagra para robarle.

Dice un periódico que se encuentran en un calabozo los dos guardias civiles que conducían preso á un gitano que se escapó cerca de Puente Genil.

En Monteagudo (Murcia) se hallaban jugando dos muchachos con una pistola, escapándosele el tiro al que la manejaba hiriendo al oído en el brazo izquierdo.

En 28 de Febrero último el activo de la Arrendataria de Tabacos era de 330.733.⁴³ pesetas.

En Toro se ha celebrado un importante meeting de vicultores en busca de remedios para los males que sobre dicho cultivo pesan.

Se aprobaron las bases de la Junta central de Tarazona y se nombró una Junta de defensa, la cual se pondrá de acuerdo con la de otras comarcas para conseguir los fines propuestos.

Los vecinos de Rota se quejan de los atropellos que comete una partida de merodeadores que vaga por el término de Sanlúcar y extiende sus correrías á los del Puerto, Jerez y Rota, donde campan por sus respetos, roban el ganado que encuentran y dejan completamente assolados los campos.

La Diputación provincial de Zaragoza ha formulado los acuerdos siguientes:

Pedir al Estado la reforma de tributación del impuesto sobre los vinos, hasta llegar á su libre circulación.

Solicitar que se eleve el impuesto sobre los alcoholes industriales, hasta el punto de que hagan imposible la competencia á los vínicos.

Que se derogue el artículo 46 de la ley de 5 de Agosto, el cual concede al Gobierno la facultad de concertar el impuesto con los fabricantes, y que se declaren conclusos los convenios celebrados.

Que se prohíba en absoluto la fabricación de vinos artificiales, persiguiendo y castigando duramente á los falsificadores.

Y que se rectifiquen las cartillas evaluatorias en el sentido de que se disminuya la base contributiva de las tierras destinadas al cultivo de la vid.

De la Capital:

Se está construyendo una acera junto á la Iglesia de las Teresas, por la parte que linda con el paseo de la Rambla.

Ayer por la noche fué acometida de un accidente una mujer que transitaba por la calle de Feliu, habiendo sido auxiliada por varios vecinos que la acompañaron á su domicilio.

Hemos recibido una circular de la Pañería y strería de los Sres. Bellot y García, anunciándonos haber recibido los géneros nacionales y extranjeros para la próxima temporada de Primavera y verano.

Ayer fué desmontada una de las casetas de madera que desde la feria de Ramos estaba situada en una de las vías laterales de la Rambla.

El vapor Unión ha fondeado á las ocho de la mañana de hoy en este puerto procedente del de Alicante é Ibiza, siendo portador de la valija, nueve pasajeros y carga; entre ella cuatrocientas cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

Continúa todos los días al anochecer jugando y moviendo alboroto, una horda de chiquillos mal criados en la Plaza de la Paja sin que los moleste ningun agente de la autoridad.

Anoche se celebró con bastante concurrencia la anunciada función en el *Teatro Circo Balear* siendo apladidos algunos de los actores que tomaron parte en ella.

Ayer fué conducido á su última morada el cadáver de D. Jaime Bestard (a) *Fonoy* persona que contaba con numerosos amigos.

El acompañamiento fué en extremo numeroso habiendo gran número de carruajes.

La función celebrada el viernes en el Teatro Principal de Mahón á beneficio de las familias de los naufragos del *Reina Regente* se vió sumamente concurrido.

Fueron aplaudidos los artistas que tomaron parte en ella, y se recaudaron 191'02 pesetas.

Boletín meteorológico

Día 23 de Abril á las 9 de la mañana

Barómetro	762 6 mm.
Termómetro seco	17 4 grados
Idem húmedo	15 4 »
Máxima en 24 horas	20 8 »
Mínima en idem	12 6 »
Reflector	5 0 »
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	4 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	3 5 »
Higrómetro	0 82 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del idem en idem	3 4 »

Los señores que tenían encargado en la librería de Amengual y Muntaner la obra *Peñas Arriba* publicada por D. José María de Pereda, pueden pasar á recogerla, pues se han recibido nuevos ejemplares.

Últimos telegramas

Una Real Orden

Madrid 23 á las 9'20 m.

La *Gaceta* publica una Real Orden dictando reglas para los contribuyentes, acerca de los impuestos que no deben pagar por haber sufrido calamidades extraordinarias.

Suspendida la circulación.—Honores

Madrid 22 á las 9'30 m.

Dicen de París que anoche se suspendió en absoluto la circulación de ómnibus y tranvías.

Se ignora cuando podrá conjurarse la huelga.

Témese que ocurran colisiones.

El meeting de Cariñena y la prensa

Madrid 23 á las 9'30 m.

La prensa reconoce la importancia del meeting celebrado en Cariñena, elogiando el criterio práctico que se ha inspirado.

Cree además necesario, que el Gobierno dé una pronta y favorable solución á la cuestión de los vinos.

Preparación para el ingreso

en el

Banco de España

Los oficiales del Banco D. Félix Gili y D. Guillermo Sampol se han puesto al frente de la Academia de preparación que dirigía D. José M.^a Jimenez, recientemente nombrado Director.

El que quiera prepararse para las próximas oposiciones podrá dirigirse á los señores Gili y Sampol en la Suursal del Banco de esta ciudad.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Elecciones de Concejales y Diputados Provinciales

por D. Eusebio Freixa y Rabassó, Jefe honorario de Administración Civil.—Última edición; contiene 35 formularios, 1893.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Venta

Se venden dos cómodas de jicarandana con piedra-marmol y dos espejos. En la carpintería de Antonio Corró, Conquistador 41, informarán.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL HISPANO FRANCESA

con un Manual de conversación Comercial en los mismos idiomas para uso de los Comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por

A. CASASUS Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas.

Botellas vacías

de tres cuartos de litro. Se venden al por mayor á precio económico.

Alzamora Hermanos—San Miguel 63

Espárragos de Argenteuil

á propósito para verificar las plantaciones en el próximo mes de Marzo

Se hallan en venta al precio de 2 pesetas el 100, en el predio **Torre de Puigdorfila**, situado en el primer kilometro de la carretera de Palma á Sóller.

Bristols para Fotógrafos

Los hay de todas clases y tamaños á precios sumamente económicos, en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Tintas para marcar bulto

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.